

GACETA DE MADRID

DEL MARTES 4. DE OCTUBRE DE 1740.

Viena 2. de Septiembre de 1740.



El día 28. del pasado se celebrò en Palacio el cumpleaños de la Emperatriz , que entrò en los 50. de su edad ; y habiendo recibido por la mañana sus Magestades Imperiales las enhorabuenas de los Señores , y Damas de la Corte , fueron à la Iglesia Aulica de los Padres Agustinos , donde oyeron la Misa Mayor , acompañados de la Archiduquesa , Esposa del Gran Duque de Toscana , de las Archiduquesas Maria Ana , y Maria Magdalena , del Nuncio del Papa , y del Marquès de Mirepoix , Embaxador de Francia. Aquel dia se declaró hallarse en cinta la Gran Duquesa ; y sus Magestades Imperiales comieron en publico , y asistieron por la noche à la Opera , que se representò en el Theatro de Palacio. El Principe Real , y Electoral de Saxonía partiò el dia 31. del pasado para restituirse à Dresde , muy satisfecho de los honores que se le han hecho en esta Corte. El Gran Duque de Toscana ha ido à Hollitsch con la Archiduquesa , su Esposa , à pasar algunos dias ; y el Principe Carlos de Lorena , su hermano , irá dentro de breves dias al mismo sitio. Se han recibido avisos de que el Conde de Uhlefeldt , Embaxador del Emperador à la Puerta Othomana , llegó el dia 26. de Julio à Andrinopla , donde se le recibió con extraordinarios honores , y que despues de haverse detenido dos dias , prosiguiò su viage à Constantinopla. Aqui han sobrevenido nuevos embarazos por lo tocante al Ceremonial para la primera Audiencia , que el Embaxador Turco debe tener del Emperador , pero segun lo que aora corre , parece que todo està reglado para que este Ministro tenga mañana Audiencia de S. M. Imp. del mismo modo que la tuvo el Embaxador Othomano el año de 1719.

Hamburgo 9. de Septiembre de 1740.

Escriven de Petersburgo , que el Ministro del Kán de Chiva tuvo el dia 14. del pasado su primera Audiencia de la Czarina ; y que se decia , que se hallaba con el encargo de consultar à la Corte Rufiana sobre el Proyecto formado por el Kán su Amo para atacar à los Persas , pero que se discurria en disuadirle de aquel designio. Añaden , que el dia 23. del pasado se hicieron grandes regocijos en aquella Ciudad,

con

con ocasion del nacimiento del Principe, que la Princesa Ana, Esposa del Principe Antonio Ulrich de Brunwick dio à luz; y que el Principe Hereditario de Curlandia partiò con efecto el dia 19. del mismo mes con el General Conde de Munich, para ir à reconocer las Plazas fuertes en la Finlandia, y ver las Tropas Rusianas, que se hallan en aquella Provincia. Uno de los Comerciantes mas acreditados de esta Ciudad ha recibido remesas muy considerables de dinero de la Corte de Francia, para la de Suecia; cuyas ultimas cartas refieren, que parece se trataba en el Senado algun grave negocio, y que el Rey de Suecia asistia à el con grande regularidad, habiendose empezado à hablar de nuevo, que se convocarà una Dieta General de los Estados de aquel Reyno, y que se darà principio à sus Sesiones en todo el proximo mes de Diciembre.

Napoles 13. de Septiembre de 1740.

Martes 6. del corriente, entre quatro, y cinco de la mañana, diò felizmente à luz la Reyna una Princesa, con universal consuelo de todo este Reyno; y inmediatamente despues saliò del Quàrto de S. M. la Marquesa de San Marcos Cavaniglia, Aya de los Principes de la Casa Real, teniendo en sus brazos à la recien nacida, la qual, por orden del Rey, que se hallaba presente, se dexò ver à todos los Consejeros de Estado, Damas de la Corte, y Gentiles-hombres de Camara de Exercicio, los Cavalleros de la Orden de San Genaro, los Ministros de las Potencias Estrangeras, que residen en esta Corte, los Secretarios de Estado, y del Despacho, la Ciudad, los Oficiales Militares, y algunos otros de Tribunales Politicos, el Patriarcha, el Arzobispo de Capua, el Arzobispo de Palermo, el Arzobispo de Tesalonica, Capellan Mayor del Reyno, y el Obispo de Antinopoli, Vicario General, à todos los quales se diò aviso, que se hallassen en Palacio al tiempo del parto de la Reyna. Despues se llevò à la Princesa al Oratorio privado de Palacio, donde se le administrò el Agua Baptismal, y se le pusieron por nombres *Maria, Isahel, Antonia de Padua, Francisca Xaviera, Genara, Francisca de Paula, Juana Nepomucena, Josepha Onosifora*. El parto de la Reyna se anunció luego al Pueblo con una triplicada Salva del Cañon de estas Reales Fortalezas, y repique de Campanas. El mismo dia por la mañana hizo esta Ciudad exponer el Santissimo en su Iglesia de San Lorenzo, y cantar à muchos Coros de Musica el *Te Deum*, en accion de gracias de haverse dignado S. M. de conceder la deseada prole à los Reyes en tan tierna edad, esperandose con razon, que serà numerosa, para consuelo de estos sus fieles Vassallos. Por la tarde asistió el Rey en su Real Tribuna al *Te Deum*, que se cantò en la Capilla de Palacio, adonde concurrió el Ayuntamiento de esta Ciudad en ceremonia, los Titulos del Reyno, los Ministros Politicos, y Oficiales Militares, y

mucho número de Nobleza ; y el Miercoles siguiente , después que el Rey recibió las enhorabuenas de la Ciudad , del Ministerio, y de la principal Nobleza por este tan feliz suceso , admitió à todos à besar su Real mano. Para solemnizar el nacimiento de esta Real Princesa , no ha habido Tribunales por tres dias consecutivos , y por las noches se ha visto iluminada esta Ciudad , haciendose en cada una de ellas triplicadas Salvas de toda la Artilleria. El Rey , en manifestacion de su particular júbilo del primer parto de la Reyna , ha hecho una Creacion de 24. Cavalleros de su Real Orden de San Genaro , que son los siguientes : El Marqués de Gerace , el Duque de Jobenazo , el Duque de Termoli , el Principe de Ardore , el Conde de Prades , el Duque de Gravina , el Duque de Solferino , el Principe de Belvedere , el Duque de Berwich , el Principe de la Roccella , el Duque del Arco , el Marqués de Santa Cruz , Don Pedro Gasca , el Marqués de Villafuente , el Principe de San Severo , el Principe de Tarsia , el Marqués de Bay , Don Juan de Gages , el Principé Borghese , y el Principe Ottajano. S. M. ha declarado por sus Gentiles-hombres de Camara, con exercicio, al Principe de la Rocca Filomarino , Cavallerizo Mayor de la Reyna , al Marqués de Oyra , al Principe de la Riccia , al Marqués de Misuraca , al Marqués de San Marcos Cavaniglia , y al Marqués de Galatone , primogenito del Principe de Belmonte ; y por Gentil-hombre de Camara , con entrada , à Don Bartholomé Rossi , Mayordomo de Semana. Tambien ha conferido S. M. dos Titulos de Duque , el uno al Marqués de Salas , Consejero , y Secretario de Estado , y el otro à Don Joseph Miranda Ponce de Leon , primer Gentil hombre de Camara , con exercicio ; y juntamente ha dado S. M. el Titulo de Marqués à Don Juan Brancaccio , Superintendente General de la Real Hacienda , y Secretario de Estado , y del Despacho de la misma Negociacion ; y otro igual Titulo de Marqués à Don Cayetano Maria Brancone , Secretario de Estado , y del Despacho para los Negocios Eclesiasticos ; y S. M. se ha dignado de conceder un Indulto General à favor de los Presos , el qual se ha dado ya al publico. Jueves , dia de la Natividad de Nuestra Señora , hubo innumerable concurso en la Iglesia , que se halla al pie de la Gruta de Pozzuoli , adonde fue el Rey por la tarde en publico ; y después de haver hecho Oracion delante de la Milagrosa Imagen de Nuestra Señora , que allí se venera , volvió S. M. à Palacio con el mismo acompañamiento. Con la noticia que se ha tenido de haverse declarado la Peste en Argel , y que igualmente hace grandes estragos en Smirna , y muchas Islas del Archipiélago , se ha publicado en esta Ciudad un Vando por el Magistrado de la Salud , con varias providencias , para precaver à este Reyno de tanto mal. El Magistrado del Comercio ha hecho tambien publicar un Edicto , dirigido à la mas

facil expedicion de los Negocios de ventas , y compras , y mayor circulacion del dinero.

Genova 13. de Septiembre de 1740.

POR los ultimos avisos de la Isla de Corcega se ha sabido , que una de las Galeras del Rey de Cerdeña se viò obligada por mal tiempo a entrar en el Puerto de la Bastia , de donde se hizo à la vela con el primer favorable viento para bolver à Villafranca ; pero no se tiene noticia alguna de las de esta Republica desde que salieron para dar caza à los Cofarios. El Marquès de Maillebois se halla yà enteramente restablecido , y ha empezado à salir de su casa. En el reencuentro , que hubo entre un Destacamento de Tropas Francesas , y el sobrino del Baron de Niehoff , se hicieron dos prisioneros , además del que se decia ser su Ayudante. Muchas personas , en cuyas casas se han hallado Armas de fuego , y que estàn acusadas de haver tenido secretas inteligencias con los Malcontentos , han sido ultimamente conducidas à la Bastia , donde se diò muerte de horca à un mozo de Lento , convencido de haver tenido parte en muchos de los robos de los Vandidos de Isolacci ; y el llamado Capinero , de Fiumorbo , que despues de haverse sometido , bolviò à exercer latrocinios con algunos de aquellos Vandidos , y que ha cometido muchos asseginatos , quedaba condenado à romperle los huesos vivo , cuya sentencia se executarà en el Lugar de su nacimiento , para mayor escarmiento de sus Payfanos. Aqui se ha recibido de Roma la Relacion siguiente : El dia 20. del passado , vispera del dia señalado para la Coronacion del Papa , se distribuyò en los Patios , y Plazuela del Palacio del Vaticano la acòstumbrada limosna de un Julio por persona à cerca de 508. que se presentaron para recibirla. Por la tarde se publicò un Decreto , en que su Santidad concedia Indulgencia Plenaria à todos los que confessados , y comulgados asistiessen el dia siguiente à la Missa que debia celebrar , ò que recibiesen su bendicion desde el Balcòn de la Portada de la Iglesia de San Pedro. El dia 21. fueron los Cardenales à la Sala de Ornamentos , segun el combite del primer Maestro de Ceremonias ; y habiendo llegado el Papa con un numeroso cortejo de Principes Romanos , Prelados , y Nobleza , le pusieron sus Ornamentos Pontificales los dos Cardenales Diaconos mas antiguos. Hallandose todo dispuesto para la ceremonia de la Coronacion , se diò principio à la Procecion por los Prelados en Roquete , y Capas de color de violeta , à que se seguian los Cardenales en Roquete , y Capas coloradas , y el Papa iba en una Silla de manos descubierta. Despues de haver baxado la Procecion por la Escalera grande de Constantino , fue à la Portada de la Iglesia de San Pedro , que estaba adornada de muy ricas Tapicerias ; y el Papa se puso en el Trono , que estaba por la parte de la Puerta Santa , y los

Cardenales tomaron sus lugares acostumbrados. El Cardenal Annibal Albani, Camerlingo de la Santa Iglesia, puesto de pie, y descubierto, à la izquierda del Trono, cumplimentò al Papa sobre su Eleccion, despues de lo qual se puso de rodillas, besò los pies, y la mano derecha de su Santidad, y le abrazò, suplicandole se sirviese de admitir à besar sus pies à los Canonigos, y Oficiales de la Iglesia de San Pedro, cuya ceremonia se hizo mientras que los Cardenales, y Prelados entraron en Procession en la Iglesia. El Papa fue despues llevado à la Capilla de la Santissima Trinidad, donde quitandose la Mitra, hizo Oracion delante del Santissimo Sacramento, que estava expuesto. Acabada la Oracion, fue à la Capilla Clementina, y le besaron la mano los Cardenales, los Patriarchas, los Arzobispos, los Obispos, los Principes del Sòlio, los Conservadores, y el Prior del Pueblo Romano. Hecha esta ceremonia, se revistiò el Papa de su Capa, y de su Mitra de Tela de plata, y entonò el Oficio de Tercia, que se cantò por los Musicos de la Capilla Pontifical. Al fin de aquel Oficio, tomò su Santidad sus Ornamentos para celebrar la Missa, y mientras iba al Altar Mayor, dixo la Confesion de los Apostoles, y un Maestro de Ceremonias quemò estopas por tres veces, cantando en cada una: *Pater Sancte, sic transit gloria mundi*. Despues de haver dicho el Papa el Introito, subió sobre el Trono, y los Cardenales fueron à prestarle obediencia, y le besaron los pies, las rodillas, la mano, y la mexilla: Los Arzobispos, y los Obispos los pies, y las rodillas, y los Penitenciaros los pies solamente. Luego entonò el Papa el *Gloria in Excelsis*, y bolvió al Altar, donde continuò la Missa hasta acabarla, y entonces recibió del Capitulo de la Iglesia de San Pedro la retribucion de 25. Julios de moneda antigua, y fue llevado al Balcòn grande de la Portada, donde en el interin que los Musicos cantaban el Hymno: *Corona aurea super caput ejus*, quitaron la Mitra à su Santidad, y el primer Cardenal Diacono le puso la Tyara sobre la Cabeza. El Papa diò entonces su bendicion al Pueblo, al estruendo de una Salva General de la Artilleria del Castillo de Sant-Angelo, y repique de todas las Campanas. Los dos Cardenales Diaconos mas antiguos publicaron una Indulgencia Plenaria en forma de Jubileo, y su Santidad diò otras dos veces su bendicion al Pueblo, y despues bolvió à la Sala de Ornamentos, donde fue cumplimentado sobre su Coronacion por el Sacro Colegio. El mismo dia por la tarde salió el Papa del Palacio del Vaticano para ir al de Montecavalo, precedido de toda la Prelatura, y de la principal Nobleza à cavallo, y seguido de las dos Compañias de Cavallos Ligeros, y de las de los Corazeros; y su Santidad llevaba en su Carroza al Cardenal Rufo, y al Cardenal Camerlingo. Escriven de Venecia, con cartas de 3. de este mes, que el Sabado antecedente se propuso en el Senado agregar al cuer-

po de la Nobleza de aquella Republica à los Marqueses Lambertini, sobrinos del nuevo Pontifice, cuya proposicion no solamente se admitiò por unanimidad de votos, sino que quedò aprobada el dia siguiente en el Gran Consejo, y se embiò el Diploma al Embaxador de aquella Republica en Roma, para presentarlo à su Santidad.

Londres 9. de Septiembre de 1740.

Aunque el dia 3. de este mes se tuvo la noticia, de que el Almirante Norris se hizo el antecedente à la vela de la Playa de Torbay con su Esquadra, y con cerca de 200. Navios Mercantes; y que el dia 3. executò lo mismo el Vice-Almirante Balchèn desde Santa Elena con su Esquadra, la del cargo del Gefe de Esquadra Anson, los Navios que llevan à bordo las Tropas del mando de Lord Cathcart, y el comboy para los Navios destinados para las Escalas de Levante; se supo despues, que el Almirante Norris bolviò à Torbay, donde se halla por los vientos contrarios, y los demás Navios à Santa Elena, y que el Navio de Guerra, llamado el *Cumberland* de 80. Cañones, perteneciente à la Esquadra del Almirante Balchèn, chocò con tanta violencia contra otro, y quedò tan maltratado, que hacia agua; añadiendose, que habiendose tambien chocado algunos Navios de transporte, tuvo uno de ellos la desgracia de ir à pique, pero se pudo poner en salvo el Equipage, y las Tropas que iban à su bordo. Eseriven de la Carolina, con cartas de 15. de Julio de este año, que habiendo salido un Destacamento de la Guarnicion Española del Castillo de San Agustin el dia 26. de Junio muy de mañana, atacò con tanta felicidad à un Fuerte, en que teniamos 130. hombres, que fueron derrotados la mayor parte de ellos, y muertos 90. hombres entre Oficiales, y hombres Blancos, y que la mayor parte de los que huyeron, iban heridos de tal manera, que se creia moririan de sus heridas; y añaden estos avisos, que se creia, que despues de este contratiempo se retiraria el General Ogletoy con la Gente que le havia quedado en las Embarcaciones que tenia, las quales se disponian à hacerse à la vela para evitar tambien los Uracanes, que ordinariamente se experimentan en aquel País en los meses de Julio, y Agosto. Se ha sabido, que el Navio *las dos Hermanas*, que venia de la Noruega à Darmuth, ha sido apresado por una Chalupa Española, y conducido à Havre de Grace. El Capitan Skoen, Comandante del Navio el *Guillermo de Londres*, que ha venido de aquel Puerto, ha declarado, que se viò obligado à pagar por via de contribucion 20. Guineos à una Chalupa Española, por obtener el permiso de salir de aquel Puerto, sin ser molestado. El Navio de Guerra la *Victoria*, que se dixo debia ir à juntarse con el Almirante Norris, tiene orden de quedarse en estos Puertos, como Guarda Costa. No se cree yá, que se haga Destacamento alguno de Guardias de Infanteria para

para fuera del Reyno , à menos que los Españoles no lleguen à atacar con vigor la Plaza de Gibraltar , y que se tenga por preciso embiar algun refuerzo de Tropas. Los ultimos avisos , que se han recibido de aquella Plaza dicen , que las baterias que los Españoles han levantado à alguna distancia de aquel Puerto , hacen muy peligrosa la entrada , y la salida de la Bahia , y que hasta una docena de Tartanas estàn continuamente cruzando en la Altura de su Embocadero. El Almirantazgo ha concedido estos dias un gran numero de Protecciones à varios Navios Mercantes , y otros Patrones de Embarcaciones de Carboneros ; pero sin embargo de esto , se prosigue en este Rio , y en los demás Puertos del Reyno en levantar Marineros por fuerza para el servicio de S. M. y por orden de los Comissarios del mismo Almirantazgo se està armando à toda diligencia el Navio de Guerra el *Guernsei* de 50. Cañones , botado ultimamente al agua. Ayer llegò aqui un Expresso del Conde de Waldegrave , Embaxador del Rey en Francia , con Pliegos muy importantes, sobre que se juntò luego el Consejo de la Regencia , y se dice , que es con motivo de haver salido del Ferròl la Esquadra Española , cuya confirmacion se ha sabido ; y aunque se habla con mucha variedad acerca del destino de aquella Esquadra , los mas son de opinion de que se ha dirigido à las Indias Occidentales. Las cartas de Puerto-Mahòn de 16. del passado dicen , que el dia antecedente entraron en aquel Puerto seis Navios de Guerra de la Esquadra del Almirante Haddock , y pusieron en tierra mucha parte de sus Equipages, que estaban enfermos, para curarlos. Los ultimos avisos que se han recibido del Almirante Vernòn dicen , que sin embargo de las grandes diligencias que ha hecho aquel Almirante para procurar saber el paradero de la Chalupa de Guerra, llamada el *Alcòn*, que saliò de las Indias para Inglaterra mas ha de 11. meses, no pudo descubrir cosa alguna, de suerte que se llega à creer, que el Capitan Nevison, que la mandaba, naufragaria con su Equipage en la tempestad que hubo en aquellos Mares por el mes de Octubre del año passado.

Paris 17. de Septiembre de 1740.

EL Rey ha nombrado por Intendente del Delfinado à Mons. de Sauvigny , Intendente de la Generalidad de Moulins , cuyo empleo ha conferido S. M. à Mons. de la Porte. La Semana passada llegò à esta Ciudad Mons. Walsber , que ha sido Ministro del Emperador en la Corte de Inglaterra , y viene à residir à esta en la misma calidad , y dentro de muy pocos dias passará à Compiegne , donde tendrá su primera Audiencia del Rey , à que le presentará el Principe de Lichtenstein , Embaxador de S. M. Imp. que yà se dispone à partir para Viena. Por cartas particulares de Malta se ha sabido , que haviendo descubierto un Armador Cathalàn en las Costas de aquella Isla un Navio grueso sin Vandera , y teniendo

dole por Inglés , le fue à atacar ; però que haviendo puesto el Navio Vándera de Argel , le disparò sus dos Andanas , de que quedò el Cathalàn muy maltratado ; y no reconociendo este otro medio para poder evitar el perecer , que el de abordarle , sin embargo de que su Equipage era muy inferior al de los Barbaros , que se componia de 400. hombres , logró salir con su empresa , apoderandose del Navio Argelino , despues de un muy sangriento combate.

Madrid 4. de Oetubre de 1740.

SUS Magestades , y Altezas gozan de perfecta salud en su Palacio del Real Sitio de San Ildephonso.

El dia primero de este mes por la noche se diò principio en aquel Real Sitio à celebrar la Fiesta de Nuestra Señora del Rosario, con Fuegos, Luminarias , y repique de Campanas , haviendose confesado , y comulgado sus Magestades aquel dia , para ganar el Jubileo en el siguiente , en que asistieron desde su Tribuna à la reservacion del Santissimo , executando lo mismo toda la Real Familia. El Domingo por la mañana se celebrò la Fiesta con Missa solemne en la Iglesia Colegial , con asistencia de los Principes nuestros Señores , y de los Señores Infantes , y predicò el Doctor Don Juan Miguèl de Mendivil , Canonigo Penitenciario. Por la tarde se hizo la Procefsion , en que salió la Milagrosa Imagen de Nuestra Señora , que alli se venera , la qual estaba ricamente vestida , y adornada de las mas preciosas Joyas de la Reyna nuestra Señora. Concurrieron todos los Criados de las Casas Reales , y empezó la funcion por la Compañia de Alabarderos , hallandose tambien formadas las Guardias de Infanteria Española , y Walona. Diò la buelta por la Plaza , hasta restituirse à la Iglesia ; y todas estas demostraciones de piedad , y devocion se han debido à la ternissima de la Reyna nuestra Señora , que se ha dignado de sentarse por Hermana Mayor de la Hermandad de Señoras , que se establece en muchos Obispados de estos Reynos , en honor , y mayor culto de Maria Santissima ; y à su exemplo se han sentado el Rey nuestro Señor , y toda su Real Prole ; y no se duda , que con tan soberano estímulo , lograra esta devocion mayores progresos en todas partes.

El Rey ha promovido al Ilustrissimo señor Don Fray Diego Fermin de Vergara , del Orden de Nuestro Padre San Agustín , Obispo de Popayan , al Arzobispado de Santa Fè , en el Reyno del Perú.

El Mercurio Historico , y Politico del mes de Agosto de este año de 1740. se hallará en la Libreria de Mons. Simond , Puerta del Sol.

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID : En la Imprenta de la Gaceta, en la Calle de Alcalá